

la *Gazette des Campagnes*, " la plantation des arbres a été faite sur une grande échelle ce jour là. Les cultivateurs ont tenu à honneur de faire des plantations sur l'immense parterre qui avoisine l'église. Eux si zélés à contribuer à l'embellissement intérieur et extérieur du couvent qu'ils possèdent, n'ont pas voulu rester indifférents à l'égard de cette institution dont ils apprécient l'importance, car ce jour là, ils ont planté une centaine d'arbres forestiers en face du couvent."

A Chambly il y avait une réunion nombreuse de citoyens autour du vieux fort où avait lieu une plantation d'arbres forestiers.

M. J. O. Dion prit le premier la parole et fut suivi de M. le Dr Martel, M. P. P., de M. l'abbé Lesage, qui tous furent vivement applaudis.

M. le maire présidait à la plantation des arbres.

Dans la paroisse de Magog, il a été planté un arbre en face de l'église catholique par les trois pasteurs du village réunis. M. l'abbé Milette, et les révérends J. Hepburn et C. P. Leon.

La ville de Québec, d'où l'on peut dire que le mouvement pour la cause du reboisement est parti, s'est montrée digne de son titre de capitale, le jour de la fête des arbres. Il s'est fait une belle plantation d'arbres sur les *Cove Fields* et dans la rue St. Ours. Voici ce que dit le *Courrier du Canada* à ce sujet:

"Les honorables MM. Lynch et Joly étaient les organisateurs de la fête, et c'est guidés par eux que sont venus à tour de rôle planter chacun leur arbre, les honorables MM. Langelier, maire de Québec, Caron, Ross, Taillon, Savage, Rémillard, Tessier, mes-sieurs Marcotte, Marion, Faucher de St-Maurice, Lesage et une vingtaine d'autres, représentant les autorités civiles et militaires."

"Le tout s'est passé dans un ordre parfait, sous l'habile direction de M. Elz. Gauvreau, pour la main-d'œuvre. Chaque arbre, après avoir reçu les soins intelligents de l'honorable M. Joly et de M. J. C. Chapais, tous deux sylviculteurs enthousiastes qui ont tenu à montrer hier qu'ils ne se contentent pas de théorie, mais qu'ils connaissent la pratique de l'art qu'ils chérissent, était remis, une fois ses racines et ses branches bien taillées, à celui qui devait le planter. Ce dernier plaçait l'arbre dans sa fosse, jetait quelques pelletées de terre pour l'affermir sur ses racines, puis deux hommes finissaient le remplissage de la fosse."

"La cérémonie officielle commencée à 10 heures s'est terminée avec le canon du midi."

A 2½ heures après-midi, une autre partie du programme de la fête s'exécutait dans la rue St Ours, entre St Roch et St Sauveur. C'est le temps de dire ici, que s'il n'avait pas plu, ça aurait été trop beau — Figurez-vous en effet, la rue St-Ours, parée sur tout son parcours de banderolles et de drapeaux aux couleurs éblouissantes; et présentant aux regards de la foule une estrade toute pavoisée, élevée pour la circonstance."

"Sur cette estrade ont pris place les honorables messieurs Langelier, Joly et Lynch et les autorités municipales de Québec et de St-Sauveur. M. Joly a été appelé à adresser le premier la parole à la foule d'environ 3000 personnes réunie au pied de l'estrade, les pieds dans la boue, la tête à la pluie, mais bravant les intempéries de l'atmosphère pour voir et entendre les orateurs."

"Venons-en maintenant au côté pratique. D'après le programme d'hier, lorsqu'il sera tout exécuté, il y aura de planté sur les *Cove Fields*, 200 arbres de la part du gouvernement fédéral, 200 de la part du gouvernement local, et 200 de la part de la corporation de Québec. Dans la rue St-Ours, on a dû ou plutôt on doit en planter 400"

— Les élèves de l'école protestante de Richmond ont planté

deux douzaines d'arbres. On se propose, à l'automne, d'en planter autant autour des terrains de la Société d'agriculture du comté.

On nous écrit de Saint-Agapit :

"Les paroissiens ont planté 3804 arbres, sur ce nombre 1079 arbres fruitiers.

Voilà un des résultats de nos Cereles Agricoles. Entendons nous encore des députés dire que les Cereles ne sont pas utiles et que les conférenciers ne servent à rien ?"

A St-Alban, comté de Portneuf, là aussi la fête des arbres a été l'objet d'une attention particulière de la part des braves cultivateurs de cette localité.

M. le curé Casault en avait comme l'année dernière recommandé l'observance. Aussi le zèle que l'on montra l'année dernière s'est-il renouvelé avec encore plus d'entrain, puisque le succès est venu couronner les efforts du passé au point que presque tous les arbres plantés l'année dernière sont repris tout à fait.

Chez M. le Notaire St-Amant on a ajouté aux nombreuses plantations déjà faites quarante-cinq petites érables.

Nos félicitations aux gens de St-Alban.

La *Gazette des Campagnes* nous apprend que :

"La plantation des arbres à Ste Anne de la Pocatière a été remise au lendemain, à cause du mauvais temps. Le 13, il y avait au Collège grand congé. Les élèves de cette institution en ont profité pour faire des plantations et établir une érablière sur une des terrasses dans le voisinage du Collège; on y a planté plus de cent érables. Dans une quinzaine d'années, les élèves n'auront que trois à quatre minutes de marche à faire pour se rendre à la sucrerie, où ils pourront s'en donner à cœur joie."

"Les élèves de l'école d'agriculture ont fait force plantations d'arbres forestiers et fruitiers sur la ferme et dans le voisinage de la ferme, de même que la taille des arbres."

— A Trois-Rivières, la fête a été bien observée. On a fait un grand nombre de plantations. Le corps municipal s'est distingué.

— La paroisse de St-Sauveur de Terrebonne, comme toujours d'ailleurs, n'a pas voulu rester en arrière cette année. Elle s'est rendue aux désirs de nos gouvernants et a répondu joyeusement à l'appel de leur curé qui, dans ces circonstances comme dans toute autre, a toujours mérité une bonne note.

Dès sept heures donc lundi matin, les drapeaux étaient hissés et quatre-vingts personnes et plus, le curé à leur tête, étaient déjà au lieu du rendez-vous avec chevaux et voitures. Sur les six heures du soir cent vingt-cinq beaux érables étaient plantés à différents endroits, dont quatre-vingt-douze en face de l'église et du presbytère, le reste sur la rue principale. Les résultats de cette fête sont tellement encourageants que l'on se propose quelque chose de mieux pour l'an prochain.

— Dans la petite paroisse de St Séverin, Beauce, il a été planté, le 12 mai, 650 arbres presque tous des érables.

Comme nos lecteurs peuvent le voir par les nombreux rapports que je viens de citer et que j'ai empruntés, pour la plupart, à nos divers échanges, dans beaucoup d'endroits, on semble comprendre l'idée qui a présidé à l'institution de la fête des arbres.

Cependant rien n'est parfait en ce monde et ici, la tristesse nous envahit. Combien des arbres plantés le jour de la fête des arbres, vont reprendre ? Dans plusieurs endroits, bien peu, il faut se le dire. Au lieu d'acheter de jolis arbres de 5 à 7 pieds ayant d'excellentes racines, on a acheté des arbres ayant en moyenne 10 pieds et presque pas de racines. Il faudra pourtant finir par se rendre à l'évidence, et se dire que c'est de l'argent perdu que celui consacré à acheter de tels arbres. Les gens qui vendent de gros arbres mal traités, n'en apporteraient que de bons, si on l'exigeait. Au lieu de